

PONTO FINAL N° 401
2 Santiago, agosto de 1997 (22-8-97)

Opinión

Aspirante a Rambo

A Rodríguez Elizondo le ha dado por buscar marketing criticando al Che en el 30 aniversario de su despedida.

Siguiendo la enrevesada ruta del intelectual mexicano Jorge Castañeda en el empleo arbitrario de términos como "Chemanía", Rodríguez agrega -a un nivel de abstracción obviamente superior- el concepto de "Chelatría", fenómeno "sociológico transversal" (?).

Encubierta en una terminología sociologizante está la intención de descalificar -en el más burdo estilo stalinista (que Rodríguez practicó con fervor en su juventud militante)- a quienes escribimos sobre la vida y pensamiento del Che. De ahí, que haya titulado "Che literario" a su artículo del 8 de agosto en *La Época*.

Después de parlotear acerca de las dos veces que estuvo en Vietnam (¿combatiendo?) y de su participación en Madrid a fines de los 80, vestándose con ropaje ajeno, en el debate con Debray y el filósofo español Savater, pone en boca de este: "Si Rambo era el villano campión de los imperialistas, al Che era un Rambo bueno".

Calificar a Guevara de "Rambo bueno" tiene la manifiesta y retorcida intención de negar el Che pensador, al hombre que plantó uno de los más relevantes debates en torno a la necesidad de contramediar la Ley del Valor en el proceso de transición al socialismo, discusión que no alcanzaron a desarrollar ni Lenin ni Trotsky; al Che forjador de la Mujer y el Hombre Nuevo; al que divulgó la idea de que sin conciencia socialista de los seres humanos es imposible construir una sociedad alternativa al capitalismo, preanunciando la causa de fondo de la crisis del llamado "socialismo real".

La imagen elizondista, nunca rodriguista, del Che como "Rambo bueno", violentista, "que confunde la pureza con la muerte, que concibe una revolución más para hacer saltar el mundo que transformarlo", no resiste ni el más mínimo análisis.

Rodríguez y Castañeda no comprenden que el Che es para la juventud el paradigma del hombre con principios éticos, capaz de renunciar al goce para ir a combatir por ideales a otras tierras. Asombrados por la admiración que el Che despierta en los jóvenes, no comprenden que esa es una forma de protesta por la corrupción de los políticos del actual

22-8-97
AAE-6294
1997-108-22-08-1401
Tesis-TUCL U. 401

Aspirante a Rambo [artículo] Luis Vitale.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vitale, Luis, 1927-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Aspirante a Rambo [artículo] Luis Vitale.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)